



COMMUNIQUÉ
Paris, le 01/09/2023

PRIX DES CARBURANTS : XAVIER BERTRAND DEMANDE À L'ÉTAT UN NOUVEAU GESTE POUR AIDER LES FRANÇAIS, « 40 MILLIONS D'AUTOMOBILISTES » SOUTIENT.

Invité ce matin du vendredi 1^{er} septembre 2023 sur Franceinfo, le Président (LR) de la région des Hauts-de-France Xavier BERTRAND s'est exprimé sur la hausse des prix des carburants, considérant qu'il n'était plus possible pour les automobilistes français de continuer à acheter près de 2 € leur litre d'essence ou de gazole, et appelant le Gouvernement à rendre l'argent aux Français en remettant en place une ristourne à la pompe, de l'ordre de 15 à 20 cts € par litre de carburant.

« 40 millions d'automobilistes », qui milite de longue date pour une baisse du prix des carburants à la pompe, soutient l'élu dans son appel à un nouveau geste de l'État en faveur des usagers de la route. L'association insiste également sur la nécessité de réduire de 20 % à 5,5 % le taux de TVA applicable aux carburants routiers, pour soulager efficacement et durablement le budget des automobilistes.

En ce premier jour du mois de septembre, le litre d'essence SP95 en station-service s'affiche en moyenne à 1,93 €, tandis que celui du gazole atteint 1,85 €. La ristourne appliquée dans les stations TotalEnergies, à l'initiative de son PDG Patrick POUYANNÉ, limite le prix de ces carburants à 1,99 €/L dans les régions où ils sont les plus élevés, jusqu'à la fin de l'année 2023. Mais pour Xavier BERTRAND, comme pour l'association « 40 millions d'automobilistes », cette mesure est insuffisante pour soulager véritablement les Français, qui doivent faire face à une inflation généralisée des prix non seulement des énergies, mais aussi des produits alimentaires.

« On est en train de nous habituer à un litre à 2€, [...] mais les gens ne peuvent pas être à 2€ ! Il faut mettre en place un nouveau système, qui passera je pense par une ristourne de l'État, d'au moins 15 à 20 cts par litre, pour l'ensemble des Français », déclarait ce matin le Président des Hauts-de-France. Et de souligner : *« [L'an dernier], les recettes de l'État ont augmenté plus que prévu. Dès que le carburant augmente, il y a un effet d'aubaine pour l'État. En 2022, la TVA a rapporté 15 milliards d'euros supplémentaires. [Cette nouvelle ristourne] ne fragilisera pas le budget de l'État ; simplement l'État fera une moins bonne affaire. »*

Un souhait partagé par l'association « 40 millions d'automobilistes » :

« Tout geste en faveur du pouvoir d'achat des automobilistes est une bonne nouvelle. Les prix des carburants ont atteint un point tellement haut, depuis si longtemps, que toute baisse d'où qu'elle vienne est une bouffée d'air pour les usagers. Mais il ne faut pas perdre de vue que ce qui pèse le plus lourd dans le prix du litre de carburant, c'est la fiscalité appliquée par l'État ! Et que si l'on souhaite donc sortir une bonne fois pour toutes de l'engrenage des hausses de prix constantes alourdies par les taxes, il est indispensable d'élaborer une réforme de la fiscalité sur les carburants », explique Pierre CHASSERAY, délégué général de l'association.

« Emmanuel MACRON prétend vouloir aider 'les Français qui travaillent'. S'il y avait une véritable volonté politique au sommet de l'État, des mesures auraient été prises depuis longtemps et les consommateurs n'en seraient pas à devoir choisir entre se déplacer et se nourrir », estime Philippe NOZIÈRE, président de « 40 millions d'automobilistes ».

L'association milite ainsi depuis des années pour une baisse de la TVA à 5,5 % au titre des « produits de première nécessité ».

CONTACT PRESSE :

Pierre CHASSERAY
presse@40ma.net
Tél. : 07 78 21 24 47



www.fil-conducteurs.com



@40MA – 40 millions d'automobilistes
@PChasseray – délégué général



www.40millionsdautomobilistes.com